



Lettre d'information

N° 15

Juin 2003

<http://iranalppo.free.fr>

Comité d'action pour la libération des prisonniers politiques et d'opinion en Iran

Tel. et Fax : 00331(0)145450155

Adresse: BP 135 94004 Créteil cedex

E_mail: iranlppo@free.fr



ABBAS AMIR ENTÉZAM retourne en prison

Le plus ancien prisonnier politique iranien, **Abbas AMIR ENT ZAM**, vient d'être à nouveau emprisonné.

Condamné en 1980 à la prison à vie, M. Entezam a passé 24 années de sa vie en prison sous la République islamique. Il a été récemment libéré pour des raisons de santé (il souffre du diabète). Son arrestation survient après sa prise de position en faveur de l'organisation d'un référendum pour déterminer le type de régime en Iran.

Arrestation de MOSTAFA PIRAN

Mostafa PIRAN est un des fondateurs de l'*Association des enseignants iraniens*.

Au cours d'une réunion des membres de cette association, qui se tenait à Karadj, ville située l'ouest de Téhéran, les agents de la sécurité interviennent et procèdent à l'arrestation de tous les participants dont M. Piran. Ils ont été emprisonnés à la prison Gohardacht de Karadj.

Trois prisonniers kurdes risquent l'exécution

D'après un communiqué du *Parti démocratique du Kurdistan d'Iran*, trois membres de cette organisation, condamnés à mort, risquent d'être exécutés à tout moment:

- **Mohammad ESMA L-ZADEH**, connu sous le nom: **Mohammad CHAHRVIRANI**, 35 ans et de la ville de Mahabad. Il a été condamné à mort en 1997 pour sa collaboration avec le parti. sa peine fut confirmée en février 2003.

- **Khaled FERAYDOUNI**, arrêté et emprisonné en 2001 à Piranchahr et condamné à mort.

- **OMAR FAGHUIHPOUR**, condamné à mort pour être membre du parti.



ARRESTATION DE TROIS FIGURES POLITIQUES DE L'OPPOSITION INTÉRIEURE

Taghui RAHMANI, **Rza ALIJANI** et **Hadi SABÈR**, trois figures politiques de l'opposition intérieure au régime ont été arrêtés le 14 juin dernier en relation avec la répression brutale qui s'abat actuellement sur du mouvement étudiant. la police politique a perquisitionné chez M. Rahmani et Alijani.

Ces opposants progressistes iraniens ont été récemment condamnés des peines allant de 11 à 6 ans de prison.

Manifestations estudiantines Plusieurs dizaines d'étudiants arrêtés, le 10 juin

Les étudiants iraniens ont manifesté par centaines et milliers à Téhéran et en province pour protester contre un projet de loi sur la privatisation des universités. La protestation s'est très vite transformée en un mouvement contre le régime et pour la liberté. Les Bassijis (milices du régime) ont attaqué les étudiants. Plusieurs dizaines d'entre eux ont été blessés et 80 étudiants furent arrêtés par la police.

Un an de prison pour NARGUESSE MOHAMMADI

Condamnée à un an de prison par un tribunal en première instance pour "*activité contre la sécurité nationale*" et "*outrage aux autorités*", **Mme MOHAMMADI**, épouse de M. Taghui Rahmani, a vu sa peine confirmée en appel. Militante de tendance *melli-mazhabi*, elle avait donné des interviews à des radios étrangères et à des sites internet.

Vague d'arrestations dans le milieu étudiant

● **AMIR EZZATI**, arrêté pour avoir traduit *les versets sataniques* de Salman Rushdi purge toujours sa peine d'emprisonnement.

● **MEHDI BANI AMERI**, et **FARHAD KAHNADANI**, membres du *Front uni des étudiants*, sont emprisonnés pour la fabrication d'une affiche à l'occasion de la commémoration du mouvement de 18 tir (mouvement étudiant réprimé dans le sang il y a trois ans par le régime). le tribunal révolutionnaire a considéré cette affiche insultante au guide suprême.

Mehidi Bani Am ri est condamné à un an de prison.

Farhad Kahnadani est condamné à 7 ans de prison plus 30 coups de fouets et 14 millions de rials d'amende et enfin à 10 ans de privation de faire des études.

● **ABBAS FAKHRAVAR**, condamné à 7 ans et demi de prison pour la propagande contre le régime et à un an de prison pour avoir écrit un roman intitulé: "*ici, ce n'est pas un puits*" dédié aux victimes des assassinats en série. Bien que son cas est politique, il est incarcéré dans la cellule des prisonniers du droit commun.

● **KOUROCHE SEHHAT**, étudiant, il est emprisonné à la prison d'Evine à Téhéran.

● **Farhad DOUSTI**, étudiant, membre du *Front d mocratique*, est arrêté le 8 juin.

● **RamineNASSEH**, arrêté le 29 mai.

Grève de la faim de deux étudiants emprisonnés

- **Mehrdad LOHRASSEBI**, a commencé une grève de la faim en prison, le 8 juin. Membre du *Front d mocratique* (une organisation estudiantine) il a été emprisonné à Evine depuis 2000 et doit purger une peine de 15 ans de prison. par son acte, il veut protester contre les conditions de détention inhumaines en prison et les mauvais traitements infligés aux prisonniers politiques.

- **Abbas FAKHRAVAR** a lui aussi commencé une grève de la faim, le 8 juin, à la prison de Ghassr. Il proteste contre sa détention dans une cellule avec les prisonniers de droit commun. (voir ci-dessus).

Lourdes peines de prison pour les militants Melli-Mazhabi

Finalement après avoir passé plusieurs mois en prison puis libérés provisoirement, les militants melli-mazhabi (nationalistes et-religieux) ont été condamnés par un tribunal à huit clos.

- **Ezatollah SAHABI** 11 ans de prison,

- **Taghui RAHMANI** 11 ans de prison,

- **Habibollah PEYMAN** 9 ans de prison,

- **Mohammad MALEKI** 7 ans de prison,

- **Mohammad MOHAMMADI ARDAHALI**, **Mot za KAZEMINAN**, **Mohammad OMRANI**, **R za RA S-TOUSSI**, **Massoud PEDRAM**, **Sa d MADANI** et **R za ALIJANI** à 6 ans de prison

- **Mohammad-Hossein RAFI**, et **Ali-r za REJA** à 4 ans de prison.

A ces peines s'ajoutent quatre à dix ans de privation des droits sociaux.

Appel à la solidarité avec les étudiants iraniens en lutte pour la liberté

Il y a quatre ans les étudiants du campus universitaire de Téhéran ont protesté massivement contre une dictature qui viole de façon continue les droits de l'homme en Iran.

En réponse à des revendications légitimes des étudiants, la République islamique d'Iran a brutalement réprimé ce mouvement dans le feu et dans le sang.

depuis, un grand nombre d'étudiants iraniens ont été arrêtés, emprisonnés, torturés, poursuivis, expulsés des cours, insultés, obligés de s'exiler, forcés à des aveux, etc.

A l'occasion de l'anniversaire des événements du juillet 1999, les étudiants iraniens ont annoncé leur intention d'organiser des manifestations pour revendiquer encore une fois le respect des droits les plus élémentaires des iraniens.

Il est à craindre que cette manifestation soit réprimée par le régime, comme en 1999, et c'est pourquoi, nous tenons à informer l'opinion publique à titre préventif. Nous tenons responsable les autorités iraniennes pour les conséquences de toute répression contre les étudiants.

Nous appelons les organisations de défense de droits de l'Homme, les associations estudiantines et les forces démocratiques à travers le monde :

1. **condamner le non respect des droits fondamentaux des étudiants iraniens et demander la lib ration inconditionnelle des étudiants emprisonnés.**

2. **nous aider sensibiliser et mobiliser l'opinion publique pour exiger du régime iranien le respect des droits de l'Homme.**

3. **demander la communauté internationale et l'Organisation des Nations Unies, de faire pression par tous les moyens sur les autorités iraniennes pour que des observateurs des droits de l'Homme puissent se rendre en Iran et enquêter sur la répression l'encontre des étudiants iraniens.**

4. **appuyer les revendications des étudiants iraniens et leur manifestation du 9 juillet prochain.**

Comité d'action pour la lib ration des prisonniers politiques et d'opinion en Iran

Le Comité d'action pour la lib ration des prisonniers politiques et d'opinion en Iran est fondé en juillet 2001, Paris, par des militants iraniens de divers horizons et sensibilisés. Il s'est fixé la tâche d'informer et de sensibiliser l'opinion publique internationale sur la violation des droits de l'homme en République islamique d'Iran. Il lutte pour la lib ration de tous les prisonniers politiques et il soutient tous les combats menés en Iran pour la défense des droits des prisonniers politiques et d'opinion.

C.A.L.P.P.O.I. est une association régie par la loi du 1er juillet 1901, sa déclaration est publiée au Journal Officiel: N° 0017 de 2002